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Protokoll über die  öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Feuerwehren, öffentliche Sicherheit und Ordnung 
______________________________________________________________ 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag,  16.06.2022 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende  Uhr 
Ort, Raum: DRK-Sozialzentrum, Lindenstr. 193, 49152 Bad Essen 

Wittlage 

______________________________________________________________ 
 
Anwesend: 

Herr Wolfgang Kirstein-Bloem  
Herr Willi Ahrens Vertretung für Herrn Wolfgang Brand 
Frau Anette Gottlieb  
Herr Klaus Haasis Vertretung für Herrn Frank Bornhorst 
Frau Ursula Möhr-Loos  
Herr Henning Padecken  
Herr Thomas Uhlen Vertretung für Herrn Heinfried Helms 
Herr Manfred Voltermann  
Herr Daniel Hartmann  
Herr Jens Wagener  
Frau Julia Bierstedt  
Herr Robert Wellmann  
 
 
Abwesend: 

Herr Wolfgang Brand    entschuldigt 
Herr Frank Bornhorst    entschuldigt   
Herr Heinfried Helms    entschuldigt 
Herr Florian Zimmeck   entschuldigt 
 
 
T age sordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, 
der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der Tagesordnung 

 

   
 2.   Genehmigung des Protokolls der Ausschusssitzung vom 

03.03.2022 
 

   
 3.   Verwaltungsbericht  

   
 4.   Antrag der CDU-/FDP-Gruppe "Sicherheit für kurze Beine"  

   
 5.   Feuerwehrgerätehäuser -Sachstandsbericht-  
   
 6.   Fahrzeugbeschaffungen 

Vorlage: BV/FD4/2022/392 
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 7.   Fahrzeugbeschaffungsplanung -Sachstandsbericht-  

   
 8.   Mitteilungen und Anregungen  
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Pr otokoll : 

Öffentlicher Teil 

zu 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, der Ord-
nungsmäßigkeit der Ladung und der Tagesordnung 

 
Der stellvertretende Ausschussvorsitzende, Herr Kirstein-Bloem, leitet die heutige Sitzung. Er eröff-
net die Sitzung um 17.00 Uhr im DRK-Sozialzentrum in Bad Essen/Wittlage. Er begrüßt die Aus-
schussmitglieder, die Vertreter der Verwaltung und die Zuhörer. 
 
Herr Kirstein-Bloem stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Es liegen keine Änderungs- und Ergänzungsanträge vor.  
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 

zu 2. Genehmigung des Protokolls der Ausschusssitzung vom 03.03.2022 

 
Das Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Feuerwehren, Öffentliche Sicherheit und Ord-
nung am 03.03.2022 wird einstimmig von den damals anwesenden Ausschussmitgliedern geneh-
migt.  
 

zu 3. Verwaltungsbericht 

 
Frau Bierstedt beginnt mit dem Verwaltungsbericht: 
 
Mini-Job OAD-Marina: 
Leider haben zwei der vier Mini-Jobber, die für die Kontrollen an der Marina zuständig sind, ihr Be-
schäftigungsverhältnis zum 31.05.2022 gekündigt.  
Der Grund für die Kündigung war, dass die Tätigkeit dort unterschätzt wurde und sich die Arbeit 
nicht weiter zugetraut wird.  
Die Stellen wurden bereits ausgeschrieben. Die Bewerbungsfrist lief am 08.06.2022 ab. Es gingen 
sieben Bewerbungen ein. Am 22.06.2022 finden die Vorstellungsgespräche statt.  
Nach erfolgter Einstellung werden Schulungen für die neuen Ordnungskräfte erfolgen. 
 
Den weiteren Verwaltungsbericht erteilt Herr Wellmann:  
 
Fahrzeug Wimmer: 
Am 19.06. findet in Wimmer die offizielle Vorstellung des „neuen“ Fahrzeugs statt. Es handelt sich 
um das lange geplante LFKatS, das mit 110.000,- € vom Land Niedersachsen bezuschusst wurde. 
Damit ist die Feuerwehr Wimmer auch in der Kreisbereitschaft vertreten. Früher war die Feuerwehr 
Wimmer mit dem Schlauchanhänger und die Ortsfeuerwehr Bad Essen/Eielstädt/Wittlage mit dem 
alten LF in der Kreisbereitschaft. Diese beiden Funktionen wurden nun in der Alarmierungseinheit 
Wimmer/Heithöfen zusammengezogen. 
 
Glasfaseranschluss Feuerwehrhäuser: 
Unmittelbar nach der letzten Ausschusssitzung hat sich Herr Möllmann von der Telekom zurückge-
meldet. Aufgrund eines längeren persönlichen Ausfalls und Zuständigkeitsfragen im Hause der Te-
lekom habe sich die Bearbeitung der Feuerwehranschlüsse verzögert. Als erste Maßnahme wurde 
für die Feuerwehren Harpenfeld, Lockhausen und Eielstädt ein Glasfaseranschluss beantragt. Ein 
sol-cher Anschluss könnte auch für weitere Wehren mittelfristig möglich sein. Ein entsprechender 
Ausbau in weiteren Ortschaften ist mittlerweile vorgesehen. Für Hüsede und Lintorf sind neue An-
schlüsse im Zusammenhang mit dem Neubau der Feuerwehrgerätehäuser vorgesehen. 
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Dankesbrief an die Feuerwehr:  
Am 10.04.2022 fand auf der B 65 auf der Kanalbrücke in Harpenfeld ein schrecklicher Unfall statt. 
Zwei junge Frauen kamen dabei ums Leben, eine dritte wurde schwer verletzt. Eine der verstorbe-
nen Frauen und die Schwerverletzte kommen aus Harpenfeld, die zweite Verstorbene aus Lübbe-
cke. Der Vater der Lübbeckerin hat sich mit einem sehr bewegenden Brief an die Einsatzkräfte der 
Feuerwehr gewandt und sich für deren Einsatz bedankt. 
 
Sommerfest Feuerwehr Barkhausen:  
Die Freiwillige Feuerwehr Barkhausen lädt am 03.07.22 ab 10:30 Uhr zu einem Sommerfest ein. 
Diese Veranstaltung soll als Ersatz dienen für das ausgefallene Gemeindefeuerwehrfest 2021. 
 
Den weiteren Verwaltungsbericht erteilt Jens Wagener: 
 
100-jähriges Jubiläum: 
Der Feuerwehrverband Altkreis Wittlage ist jetzt 100 Jahre alt. Dies wurde am 22. Mai 2022 auf dem 
Kirchplatz mit einer Blaulichtmeile gewürdigt und gefeiert. Gelungene Veranstaltung, gutes Wetter 
und viele Besucher haben dazu beigetragen. 
 
Übungen der Feuerwehr:  
Im September ist eine Übung der Technischen Einheiten der Feuerwehrbereitschaften (TE) bei Fa. 
Kesseböhmer geplant. Die Firma Kesseböhmer ist Störfallbetrieb, deshalb müssen regelmäßig 
Übungen durch den Landkreis Osnabrück durchgeführt werden. Es werden ca. 250 Kameraden 
(Feuererwehr u. THW) zur Unterstützung teilnehmen.  
 
Notrufsäule an der Marina:  
Die DLRG hat eine Notrufsäule an der Marina in Betrieb genommen. Herr Wagener weist auf das 
Problem der missbräuchlichen Nutzung hin. Es gab bereits zwei Fehlbedienungen für die Rettungs-
leitstelle. Herr Kirstein-Bloem erläutert daraufhin, dass dem Problem Abhilfe, in Form einer Nachrüs-
tung, geschaffen werden könnte. Die Nachrüstung beinhaltet eine Leuchte sowie ein akustisches 
Signal, wenn die Notrufsäule betätigt wird. 
 
Ausbildung Abschnittführungsstelle: 
Die Abschnittführungsstelle in Bad Essen hat die Ausbildung wiederaufgenommen.  
Am 05. Mai erfolgten die ersten Besprechungen. Am 14. Mai die erste Ausbildung. Dies ist nun je-
den zweiten Dienstag im Monat geplant. Der Ausbilder ist Dirk Grützmacher. 
 
Zelt Lintorf: 
Das Zelt für die Feuerwehr Lintorf ist bestellt. Es wird geliefert durch die Firma Medizintechnik Mey-
er aus Petershagen. 
 
Trainingsanzüge:  
Die bestellten Trainingsanzüge sind inzwischen auf die Feuerwehren verteilt worden. Als Verstär-
kung für den Magazinwart Dominik Jösting ist Jan Walkenhorst im Einsatz. Die Entschädigungssat-
zung der Gemeinde sollte angepasst und überarbeitet werden, sodass der Stellvertreter ebenfalls 
eine Entschädigung erhält. (Satzung der Gemeinde Bad Essen über die Gewährung von Aufwands-
entschädigung, Auslagenersatz und Verdienstausfall für ehrenamtlich tätige Personen in der Freiwil-
ligen Feuerwehr vom 1.1.2010) Die Satzung ist dem Protokoll beigefügt. Herr Wellmann schlägt vor, 
einen Entwurf durch die Verwaltung zu entwickeln und diesen zur Abstimmung in die Fraktionen zu 
geben.  
 
Abrechnung von kostenpflichtigen Einsätzen:  
Herr Wagener bittet die Verwaltung dringend die kostenpflichten Einsätze, die in der Vergangenheit 
durchgeführt wurden, abzurechnen. Dies wurde bereits in der Ausschusssitzung im Dezember 2021 
angesprochen. Herr Wellmann berichtet über die aktuell sehr angespannte Personalsituation. Es 
gibt hohe personelle Vakanzen, sodass diese Aufgabe aktuell nicht umgesetzt werden kann 
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Herr Uhlen erkundigt sich nach der Besetzung der Stellen. In Zusammenarbeit mit der Feuerwehr 
soll nach der Sommerpause ein Stellenprofil entwickelt werden, in dem neben Verwaltungstätigkei-
ten auch bislang ehrenamtlich durchgeführte Feuerwehrtätigkeiten zusammengefasst werden. 
Herr Ahrens schlägt vor, bei Fehlalarmen die entsprechende Firma/Klinik zunächst mit einem Infor-
mationsschreiben aufzuklären.  
 
Dienstanweisung:  
Herr Wagener bittet die Verwaltung dringend die Dienstanweisung für Gemeinde- und Ortsbrand-
meister der freiwilligen Feuerwehr für die Einsatzleitung gem. § 23 NBrandSchG zu erteilen.  
 

 zu 4. Antrag der CDU-/FDP-Gruppe "Sicherheit für kurze Beine" 

 
Dem Ausschuss für Feuerwehren, öffentliche Sicherheit und Ordnung lieg ein Antrag der CDU Frak-
tion Bad Essen vor. Der Antrag ist der Tageordnung beigefügt.  
Aus dem Antrag gehen drei Punkte hervor, die der Klärung bedürfen.  
 
Punkt 1:  
Zunächst wird der Wunsch nach der zusätzlichen Anschaffung von Geschwindigkeitsdisplays geäu-
ßert. Die Bestellung (Eigenfinanzierung durch die Ortschaften) der Geschwindigkeitsdisplays für die 
jeweiligen Ortschaften bleibt von diesem Punkt unberührt.  
Dazu teilt die Verwaltung mit, dass bereits vier gemeindeeigene Geschwindigkeitstafeln sowie in-
zwischen zwei verdeckte Messgeräte im Einsatz sind. Das zweite Display wurde erst im April 2022 
be-schafft.  
Aktuell ist jedoch das regelmäßige Umhängen der Displays nicht umsetzbar, da die Personalkapazi-
täten im FD Ordnung an anderer Stelle benötigt werden, da eine Langzeiterkrankung im Fachdienst 
vorliegt. Dies muss durch die Kollegen zunächst aufgefangen werden..  
 
Der Ausschuss bittet darum die Planungen der wechselnden Standorte sobald wie möglich wieder-
aufzunehmen. Außerdem könnte die Anschaffung neuer Geräte in die Haushaltsplanung für das 
Haushaltsjahr 2023 einfließen.  
 
Beschluss: Der Ausschuss äußert den Wunsch die vorhandenen Geräte weiterhin regelmäßig, 

nach einem festgelegten Plan, zu nutzen.  
  
Abstimmungsergebnis: 

 
Ja: 8 

Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 
Punkt 2: 
Es wird um die Entwicklung eines Leitfadens für Ortsräte und Ortsvorsteher-/innen zur konstruktiven 
Behandlung von Anregungen zur Sicherheit im Straßenverkehr gebeten.  
Die Verwaltung teilt dazu mit, dass es schwierig sei, einen solchen Leitfaden zu entwickeln, da im 
Straßenverkehr grundsätzlich die Straßenverkehrsordnung gilt. Sie legt die Regeln für sämtliche 
Teilnehmer am Straßenverkehr auf öffentlichen Straßen, Wegen und Plätzen fest. Im Straßenver-
kehr können keine unkonventionellen Maßnahmen getroffen werden, da alle Maßnahmen nach 
Recht und Gesetzt festgelegt sind. Nach kontroverser Diskussion bittet der Ausschuss die Verwal-
tung ein Informationsblatt zu erstellen in dem u.a. die Zuständigkeiten erläutert werden.  
 
Beschluss: Der Ausschuss bittet um die Erstellung eines kurzen Informationsblattes für Ortsräte 

und Orstvorsteher-/innen zur Behandlung von Anregungen und Problemen im Straßenverkehr. Hier-
in sollen insbesondere auch die Verfahrensabläufe dargelegt werden. Diese Informationen sollen 
auch der Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden (z. B. über die Presse).  
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Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 8 
Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
Punkt 4:  
Es besteht der Wunsch nach einer öffentlichen Verkehrsschau unter Beteiligung von betroffenen 
Bürgern und Institutionen.  
Seitens der Verwaltung wurde dieser Wunsch bereits mit der zuständigen Straßenverkehrsbehörde 
des Landkreises Osnabrück besprochen. Eine Verkehrsschau als „öffentliche Veranstaltung“ zu ge-
stalten ist nicht vorgesehen. Bei der Verkehrsschau handelt es sich um einen verwaltungsinternen 
Termin unter Beteiligung der Polizei, der Straßenbaulastträger, öffentlicher Verkehrsunternehmen 
(soweit erforderlich) und der Straßenverkehrsbehörde. Nach der „Allgemeinen Verwaltungsvorschrift 
zur Straßenverkehrs-Ordnung“ können ortsfremde Sachkundige (z.B. ADAC, Verkehrswacht) hinzu-
gezogen werden. Die Teilnahme sonstiger Personen (Ortspolitiker, Anwohner, etc.) kann im Einzel-
fall zu Erörterung individueller Anträge sinnvoll sein.  
 
Beschluss: Der Ausschuss bittet die Verwaltung, sich gegenüber der Straßenverkehrsbehörde für 

eine großzügige Auslegung bei der Beteiligung von Ortsbürgermeistern und Ortsvorstehern einzu-
setzen.   
 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 8 
Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 zu 5. Feuerwehrgerätehäuser -Sachstandsbericht- 

 
Aktuell laufen die Vorbereitungen für die Ausschreibung eines Planungsbüros für das neue Feuer-
wehrhaus in Hüsede. Eine vorbereitende Planung wurde durch das Architekturbüro Brüchner-
Hüttemann Pasch aus Bielefeld erstellt. Die Ausschreibung muss über die Vergabestelle des Land-
kreises Osnabrück erfolgen. Mit der Vergabestelle wird nun geklärt, ob alle erforderlichen Daten 
voll-ständige vorliegen. Danach wird die Ausschreibung unverzüglich veranlasst. 
 
Im Anschluss an dieses Verfahren wird die Ausschreibung für das Feuerwehrhaus Lin-
torf/Hördinghausen vorbereitet. 
 

 zu 6. Fahrzeugbeschaffungen 
Vorlage: BV/FD4/2022/392 

 
Herr Wellmann erläutert die Vorlage. 
 
Beschluss:  

Die Verwaltung wird Beauftragt, die Ausschreibung für die neuen Fahrzeuge der Ortswehren Hüse-
de, Lintorf und Wehrendorf durch die KWL zu veranlassen.  
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 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 8 
Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 
 

zu 7. Fahrzeugbeschaffungsplanung -Sachstandsbericht- 

 
Im Jahr 2002 wurde erstmals ein Brandschutzkonzept durch die Feuerwehr erarbeitet. Dieses bein-
haltete neben strukturellen Festsetzungen auch eine Fahrzeugbeschaffungsplanung. Die Planung 
ist auf 10 Jahre ausgerichtet und wurde 2012 erstmals überarbeitet. Nun steht erneut eine Aktuali-
sierung an. Dabei werden nicht nur die voraussichtlichen Beschaffungszeiträume genannt sondern 
auch die nach aktuellem Stand voraussichtlichen Kosten beziffert. Damit soll auf die notwendigen 
Beschaffungen hingewiesen und der Politik ein Ausblick auf die bereitzustellenden Mittel gegeben 
wer-den. Eine aktuelle Überarbeitung befindet sich in Arbeit und soll zu den Haushaltsberatungen 
für 2023 vorgelegt werden. 
 
 

 zu 8. Mitteilungen und Anregungen 

 
Der Ausschussvorsitzende Kirstein-Bloem bedankt sich bei allen Teilnehmer die bei der Veranstal-
tung zum 100-jährigen Bestehen des Feuerwehrverbandes Altkreis Wittlage mitgewirkt haben. Er 
lobt die gelungene Veranstaltung. 
 

Nachdem weitere Wortmeldungen nicht erfolgen, schließt der Vorsitzende die Sitzung um 19:05 
Uhr. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

___________________________ 
  

  ___________________________ 
 

Vorsitzender   Protokollführer 
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